MEDIO: EL FINANCIERO EDICION BAJIO

SECCION: QUERETARO

PAGINA: 1/4

FECHA: 11/NOVIEMBRE/2013



# SJR busca reestructurar su deuda

 Su objetivo es pagar menos intereses y no ampliar el plazo

# Francisco Flores Hernández

SAN JUAN DEL RÍO, Qro.— En las próximas semanas la Legislatura local recibirá la solicitud de San Juan del Río para reestructurar su deuda pública.

El edil de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, señaló que el objetivo es pagar menos intereses y no ampliar el periodo de crédito.

Con la reestructura, dijo, "podemos ahorrarnos entre 18 y 22 millones de pesos, es un tema muy importante para San Juan del Río".

Explicó que la administración municipal paga por el servicio de la deuda un millón 500 mil pesos mensuales, de los cuales solamente 500 mil se abonan a capital y el resto son para intereses.



El municipio paga por el servicio de la deuda un millón 500 mil pesos mensuales. (Foto: Archivo)

Apenas en septiembre pasado, la calificadora HR Ratings precisaba que el saldo de la deuda de San Juan del Río a junio de 2013 es de 119.2 millones de pesos y el vencimiento del crédito es en 2022.

Por otra parte, también el presidente municipal de Tequisquiapan, Luis Antonio Macías Trejo, anunció que solicitará a los diputados locales la autorización para contratar un crédito por 15 millones de pesos para mejorar el servicio de alumbrado público, que "es ya deficiente porque data de muchos años".

Dijo que esta solicitud se plantea

porque el municipio tiene "una deficiencia financiera muy importante, pues se adeudan todavía 25 millones de pesos de la pasada administración y tenemos la responsabilidad de enfrentarlo y entregar una administración con finanzas sanas".

Más en la 4B

# Pide SJR aval del Congreso para reestructurar su deuda pública

☐ Busca pagar menos intereses y no ampliar el plazo del crédito

### Francisco Flores Hernández

AN JUAN DEL RÍO, Qro.— En las próximas semanas la Legislatura local recibirá las solicitudes para que San Juan del Río reestructure su deuda pública y por otro lado se le autorice a Tequisquiapan contratar un crédito por un monto de 15 millones de pesos.

Lo anterior se dio a conocer durante el inicio de trabajos de estudio y dictamen de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la LVII Legislatura local para iniciativas de Leyes de Ingresos que presentarán los 18 Municipios del estado.

### Pláticas con Banobras

El edil de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, señaló que a fin de pagar menos interés, el gobierno municipal que preside pretende reestructurar su deuda pública.

Comentó que se han sostenido reuniones con la delegada de Banobras a fin de establecer un mecanismo para "la reestructuración de este crédito; buscamos pagar menos intereses y no ampliar el periodo de crédito".

Detalló que con la reestructura "podemos ahorrarnos entre 18 y 22 millones de pesos, es un tema muy importante para San Juan del Río, pedirles que tengamos mesas de trabajo con la delegada de Banobras, con la Comisión de Hacienda y con la de Planeación y Presupuesto" de la legislatura local.

Explicó que la administración municipal de San Juan del Río paga por el servicio de la deuda un millón 500 mil pesos men-

suales, de los cuales solamente 500 mil se abonan a capital y el resto son para intereses.

Cabe recordar que apenas en septiembre pasado, la calificadora HR Ratings, informó que la deuda total de San Juan

del Río se componía de un crédito bancario estructurado, adquirido en 2007 con Banco Interacciones.

El reporte de la calificadora precisaba que el saldo de la deu-



El saldo de la deuda de San Juan del Río a junio de 2013 era de 119.2millones de pesos. (Foto: Archivo)

da de San Juan del Río a junio de 2013 es de 119.2millones de pesos, el vencimiento del crédito es en 2022 y cuenta con el 100 por ciento de las participaciones federales como fuente de pago.

# Tequisquiapan

millones

de pesos

para alumbrado

público de

Tequisquiapan.

En la misma reunión, el presidente municipal de Tequisquiapan, Luis Antonio Macías Trejo, anunció que solicitará a los di-

putados locales la autorización para contratar un crédito por 15 millones de pesos.

Expuso que Tequisquiapan tiene la necesidad de mejorar el servicio de alumbrado público, debido "a que

se tienen lámparas fundidas que tienen que ser sustituidas continuamente debido a que el cableado y sistema es ya deficiente porque data de muchos años". Apuntó que "es un programa que es sostenible, que se pagaría en 36 meses y que pudiera estar generando un ahorro de aproximadamente 30 por ciento en las finanzas, por lo que estaríamos entregando a las siguientes administraciones un ahorro importante y además un alumbrado público de calidad".

Dijo que esta solicitud se plantea por las necesidades del municipio, ya que tienen "una deficiencia financiera muy importante, pues se adeudan todavía 25 millones de pesos de la pasada administración y tenemos la responsabilidad de enfrentarlo y entregar una administración con finanzas sanas".

Cabe recordar que a mitad de año, el municipio de Tequisquiapan adquirió con Banobras un crédito por 30 millones de pesos - a pagar en 10 años-, cantidad en la que se incluyen los accesorios financieros, rubro en la que se aplicará un millón 400 mil pesos. ☑



Las empresas que forman parte de la red de emprendedores llegan a crecer hasta 40 por ciento anualmente. (Foto: Bloomberg)

# Endeavor, decidido a acelerar empresas

UERÉTARO, Qro.— Endeavor, empresa dedicada al apoyo y acompañamiento en el proceso de aceleración de empresas de alto impacto, inició operaciones en esta entidad federativa.

De acuerdo con el director regional centro-norte de la compañía, Antonio Martín del Campo Márquez, la intención es buscar, seleccionar y apoyar a los mejores emprendedores de alto impacto, "esto es, empresas pequeñas y medianas que llegan a reportar una facturación de 500 mil a 50 millones de dólares y que además son empresas que pagan arriba de cinco salarios mínimos a su personal".

Aseguró que Endeavor ha identificado a 500 empresas en el estado que cumplen con esas características mencionadas.

En el proceso se acompaña a los emprendedores a través de una red de "mentores", esto es 45 empresarios locales destacados que se encargan de apoyar la etapa de aceleración y con ello evitar el quebranto".

"Muchos dicen que lo difícil es empezar, pero la mayoría, (de las empresas), se muere después de dos años, porque las empresas empiezan a crecer y ya no la pueden atender los fundadores sino que tienen que empezar a desarrollar una verdadera empresa y entonces es ahí donde se mueren las empresas", señaló.

## Crecimiento

"Endeavor viene a agarrar esas empresas que están empezando a escalar." Apuntó que las empresas que forman parte de la red de emprendedores de Endeavor llegan a crecer entre un 25 y hasta 40 por ciento anualmente.

Endeavor lanzó ya su primera convocatoria de selección que estará abierta en su portal hasta el 15 de diciembre de este año invitando a los emprendedores queretanos a pertenecer a la red de emprendedores más importante a nivel global.

Informó que desde el 2002 Endeavor realiza operaciones en los estados de Aguascalientes, Baja California, Ciudad de México, Mérida, Mexicali, Monterrey, Nuevo León, Jalisco, Puebla, Sinaloa y las nuevas aperturas de Guanajuato, Chiapas y Querétaro, convirtiéndolo en la aceleradora con mayor presencia en todo el país. 

■

# Se cumplirán metas: Sedesu

A pesar de lo difícil que ha sido el 2013 para la economía, principalmente el segundo semestre, el estado de Querétaro alcanzará este año un crecimiento del 4.5 por ciento, además de que también se cumplirá la meta de crear 30 mil nuevos empleos a nivel estatal, aseguró el secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, durante la puesta en marcha de la empresa Endeavor.